## Objetivo: promocionar y conservar

## Los Molinos, protagonistas en Mota del Cuervo

El Ayuntamiento de Mota del Cuervo y el patronato de Desarrollo provincial de la Diputación conquense han firmado un acuerdo económico orientado a promocionar turísticamente y conservar arquitectónicamente uno de los elementos diferenciadores del municipio: sus Molinos de Viento.

## **ESTHER ORTIZ**

os más de 1.000 kilómetros que conformarán la 'Ruta de Don Quijote', el sendero ecoturístico más grande de Europa que la Junta de Comunidades de Castilla - La Mancha tiene intención de realizar con objeto de conmemorar el IV Centenario de la primera edición, en 1605, de la obra más internacional de Cervantes, 'El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de La Mancha', tendrá paso obligado por la localidad conquense de Mota del Cuervo. Y es que cuando Cervantes escribió eso de que «En esto llegó a un camino que en cuatro se dividía, y luego se le vino a la imaginación las encrucijadas donde los Caballeros andantes se ponían a pensar cuál camino de aquellos tomarían, ...», Don Quijote se hallaba 'virtualmente', según afirman los expertos, en el conocido cruce de Manjavacas del que por aquel entonces partían cuatro rutas, cada una hacia un destino diferente: la primera, hacia El Toboso, dirección Toledo; la segunda, hacia Las Mesas, dirección Murcia; la tercera, hacia Campo de Criptana, dirección Alcázar de Consuegra; y, finalmente, la cuarta hacia Mota del Cuervo, dirección Cuenca. Cuatro rutas, cuatro destinos, en definitiva, cuatro posibles escenarios donde dar rienda suelta a las aventuras del Caballero de la Triste Figura que, cuatrocientos años después van a convertirse en protagonistas de la Historia de Castilla - La Mancha, junto al resto de los más de 100 municipios por los que se cree que deambuló el Ingenioso Hidalgo en su patosa aventura caballeresca y que conformarán la citada 'Ruta' quijotesca.

Los moteños lo saben y, saben también que dejar pasar esta oportunidad sería de locos. Promocionar su municipio es ahora su gran reto. Su gran arma: su tradición molinera y la existen-



Arriba, Alfonso Escudero, alcalde de Mota del Cuervo y José Carricondo formalizan el acuerdo alcanzado. La localidad de Mota del Cuervo estará incluida en la Ruta de 'El Quijote',



cia de siete Molinos de Viento, todo un símbolo Quijotesco.

Por eso, el alcalde de la localidad moteña, Alfonso Escudero y el presidente del Patronato de Desarrollo provincial de la Diputación conquense, José Carricondo, formalizaban hace una semana un acuerdo de colaboración con dos objetivos clave: la promoción turística y la conservación arquitectónica de los Molinos moteños.

Un acuerdo que pone sobre la mesa un total de 12.000 euros, aportados a partes iguales (50%) por el Ayuntamiento de Mota del Cuervo y la Diputación provincial y que, en principio, se firma con un año de vigencia aunque, según confirmaba el presidente de la Diputación, Luis Muelas, con la intención de renovarse en el 2005, «si los resultados son los esperados».

Una Comisión técnica integrada por dos miembros del Patronato, y dos designados por el Consistorio moteño en la que podrán participar 'con voz y voto' todos aquellos técnicos y especialistas «que se consideren eportunos», velarán porque así sea.

De momento, el destino de esos 12.000 euros, está